

## VORWORT

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

die Mitteilungen sollen inhaltlicher werden, das war der Wunsch, der auf der letzten Mitgliederversammlung der GDM immer wieder zu hören war. Um einen kleinen Schritt in diese Richtung zu gehen, haben wir im Vorstand beschlossen, die Rubrik **Mathematikdidaktische Kolloquien** nicht mehr in den Mitteilungen aufzuführen, sondern diese auf die Homepage der GDM zu verlagern. Dies wird m.E. auch dem Ziel der Information der Mitglieder über aktuelle Diskussionen der GDM besser gerecht, auch wenn dies zunächst zu einer gewissen Umstellung bei liebgewordenen Gewohnheiten führt.

Ich bitte Sie daher, die Angaben über die mathematikdidaktischen Kolloquien auf der Homepage der GDM ([www.uni-giessen.de/gdm](http://www.uni-giessen.de/gdm)) unter der entsprechenden Rubrik einzugeben. Falls die Kolloquien bereits auf der Homepage ihrer Institution zu finden sind, genügt die Angabe der Adresse, die allerdings möglichst zielgenau sein sollte. Bitte stellen Sie sicher, dass Suchende wirklich bei der Vortragsankündigung landen und sich nicht auf der Homepage der Institution verlieren. Falls die Vorträge noch nicht elektronisch verfügbar sind, müssen die Themen der Vorträge, die Namen der Vortragenden, Datum, Uhrzeit, Ort der Vorträge, falls gewünscht auch Abstracts eingegeben werden. Dies kann entweder über die Eingabemaske geschehen oder als Mitteilung per email an Hans-Georg Weigand ([weigand@mathematik.uni-wuerzburg.de](mailto:weigand@mathematik.uni-wuerzburg.de)). Des weiteren halte ich es aus Gründen der Übersichtlichkeit für wichtig, dass wirklich nur mathematikdidaktische Kolloquien aufgeführt werden und keine rein mathematischen bzw. erziehungswissenschaftlichen Vorträge des entsprechenden Fachbereichs mit aufgelistet werden. Ich bin davon überzeugt, dass diese Form der Information der Mitglieder der GDM zeitgemäßer ist als der Abdruck in den Mitteilungen und langfristig zu einer Aufwertung der Homepage der GDM und der inhaltsbezogenen Umgestaltung der Mitteilungen führt. Ich bitte daher alle kritische Stimmen

gegenüber dieser Neuerung, diesem Veränderungsversuch eine Chance zu geben.

Um die Mitteilungen auch optisch etwas attraktiver zu gestalten, haben wir Fotos und Grafiken mit aufgenommen. Ich möchte Sie bitten und ermutigen, mir mehr inhaltsbezogene Beiträge zuzuschicken und diese auch optisch ansprechend zu gestalten. Die Beiträge sollten entweder in Word geschrieben sein oder als ASCII-File vorliegen, bei Bildern wäre es hilfreich (ist aber nicht nötig), wenn diese bereits in Grautönen gerastert wären. Daneben sollen die Mitteilungen wie bisher der Information über Termine für Konferenzen und der Berichte darüber dienen, ebenso wie der Information über mathematikdidaktischen Aktivitäten. Über entsprechende Informationen dazu bin ich natürlich dankbar ([gkaiser@erzwiss.uni-hamburg.de](mailto:gkaiser@erzwiss.uni-hamburg.de)). Bitte achten Sie bei den Berichten zu den Tagungen der Arbeitskreise auf eine angemessene Länge, zu lange und detaillierte Berichte führen zu einer überflüssigen Aufblähung der Mitteilungen und werden wohl eher selten gelesen (richtwert: vier Seiten pro AK). Detaillierte Berichte sollten intern an die Mitglieder der Arbeitskreise verschickt werden.

Nächstes Jahr soll eine aktualisierte Fassung des GDM Mitgliederverzeichnisses erscheinen. Wir haben daher jedem Mitglied den ihn bzw. sie betreffenden Auszug aus dem Mitgliederverzeichnis beigelegt. Ich bitte Sie, diesen Auszug zu überprüfen und - falls nötig - mir korrigiert zurückzuschicken (bitte lesbar!), entweder per Post an mich oder als email (an: [ross@erzwiss.uni-hamburg.de](mailto:ross@erzwiss.uni-hamburg.de))

Des weiteren finden Sie in den Mitteilungen einen Aufruf von Hans-Georg Weigand, das Adressenverzeichnis auf der Homepage der GDM bzgl. der Sie betreffenden Teile zu überprüfen und ggf. zu korrigieren. Nach diesem Verzeichnis werden die Organisatoren der nächsten Didaktiktagung in Ludwigsburg eine gedruckte Version erstellen. Ich möchte Sie daher nachdrücklich bitten, auch hier die erforderlichen Korrekturen an Hans-Georg Weigand zu schicken.

Ansonsten wünsche ich Ihnen viel Spaß beim Lesen der Mitteilungen.

Gabriele Kaiser  
- Schriftführerin -

## AKTIVITÄTEN DER GDM

### Einladung zur Mitgliederversammlung der GDM am 8. März 2001 in Ludwigsburg

Zur Mitgliederversammlung der GDM am 8. März 2001 (im Rahmen der 35. Tagung für Didaktik der Mathematik an der Pädagogischen Hochschule Ludwigsburg) lade ich herzlich ein.

#### Tagesordnung:

1. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 2. März 2000 in Potsdam
2. Bericht des Vorstands
3. a) Bericht des Kassenwarts  
b) Bericht des Kassenprüfers
4. Entlastung des Vorstands
5. Wahlen:
  - a) 1. Vorsitzende(r)
  - b) Kassenwart
  - c) Kassenprüfer(in)
  - d) Beirat
6. JMD
7. Verschiedenes

Kassel, der 20.11.2000

Werner Blum, Erster Vorsitzender der GDM

- Weitere Informationen unter: <http://www.ph-ludwigsburg.de/gdm2001/> -

### Aufruf: Adressenvergleich!

An alle Mitglieder,

wie Sie wissen, wird auf unserer Homepage das Adressen- und Emailverzeichnis von Mathematikdidaktikern im deutschsprachigen Raum geführt. Die Aktualisierung dieses Verzeichnisses funktioniert nur, wenn Sie mir auftretende Änderungen melden. Bitte kontrollieren Sie doch die angegebenen Adressen Ihrer Hochschule und melden Sie Änderungen, insbesondere auch, wenn Namen gelöscht werden müssen. Nach diesem Verzeichnis möchte die Universität Ludwigsburg Ende des Jahres das Adressenverzeichnis drucken.